
反對派插贓嫁禍製造歪論
所謂香港「被規劃」的歪論，最惡劣的鼓吹者是公民

黨，其他反對派也積極附和。早在今年2月9日，規劃署

進行的「環珠江口宜居灣區建設重點行動計劃」（「灣區

計劃」）公眾諮詢結束，當日在公民黨黨魁梁家傑與副

主席黎廣德牽頭下，聯同11個公民黨的「影子組織」舉

行記者會，誣指「灣區計劃」是「愚民諮詢，偷步行

動」，「是香港被納入社會主義模式」，聲言「反對香港

『被規劃』」云云。　

公民黨借「灣區計劃」製造香港「被規劃」歪論，完

全是無事生非，混淆視聽，製造歪論。「灣區計劃」是

5年前「十一五」規劃頒布後提出，不單香港從頭到尾

有深入參與，而且許多時更是由香港積極主催的發展計

劃，根本不存在「被規劃」的問題。特首曾蔭權在每年

的《施政報告》中都有提及。根據規劃署發布的文件，

「灣區計劃」提出的建議，涉及香港部分的，包括將

「維多利亞灣海濱區」（中環、尖沙咀一帶）以及新界西

北部，打造成「城市客廳」；將西九龍、啟德列為「低

碳住區」，將大嶼山北（以東涌為中心）以及新界東北

列為新市鎮等。這些建議與特區政府過去提出甚至已經

落實的一些規劃建議方向，都是相同的。規劃署早前還

公布了包涵香港規劃大綱的「香港2030：規劃遠景與策

略」研究，而立法會議會內不時都在審議特區政府建議

的基建項目及為香港未來5年、10年或更長遠發展事宜

所訂的各項政策範疇。可見，香港「被規劃」是插贓嫁

禍之說。部分市民若不知情尚說得過去，但反對派政黨

和議員裝作不知，上綱上線地大做「被規劃」文章，完

全是詐傻扮懵，蠱惑人心，混淆視聽。

香港不存在「被規劃」的問題
反對派早前以陰謀論形容「灣區規劃」為「被規

劃」，最近又重施故伎，將香港被納入「十二五」規劃

一事，形容為「被規劃」，並由「被規劃」扯到香港

「被吞併」，「一國兩制」「被廢除」云云。今年全國人

大會議閉幕後，溫家寶總理在記者會上主動回應說：

「中央制定的『十二五』規劃都是支持香港的發展，中

央的規劃絕不會代替香港的自身規劃。」「十二五」規

劃嚴格按照《基本法》辦事，支持香港經濟發展又不取

代特區政府的職能，回應了本港一直以來的強烈訴求，

根本不存在「被規劃」的問題，香港經濟的發展戰略、

發展方向和發展重點，要由香港自己來決定。

香港不存在「被規劃」的問題，而是應利用「十二五」

規劃的契機，進一步思考和制定香港未來發展戰略並付

諸實施，使香港在參與和推動國家發展中實現自身的更

大發展。事實上，「十二五」規劃提到的「支持港澳鞏

固提升競爭優勢」，當中無論航運、物流、旅遊等等，

都離不開與廣東的整合和合作；「支持港澳培育新興產

業」提到的環保、醫療、教育等產業，輻射最主要也是

珠三角地區；而「深化內地與港澳經濟合作」，更明確

指出是「深化粵港澳合作，落實粵港、粵澳合作框架協

議，促進區域經濟共同發展」。

「被規劃」論是「邊界模糊」論老調重彈
實際上，香港社會對於被包括在國家規劃中不但沒有

反對，反而覺得提得不夠廣泛，擔心被邊緣化。擔心香

港邊緣化的討論，始於2006年3月，前政務司司長許仕

仁當時警告香港必須正視被邊緣化的危機，各行業如不

能掌握內地在「十一五」規劃下的新發展走勢，及早準

備，將錯失全國發展的新機遇，並失去香港原有的優

勢。當時就有輿論認為這是暮鼓晨鐘，值得香港社會重

視。實際上，目前香港經濟在內地改革開放過程中已逐

漸跟內地經濟融成

一體，加上全球化

下加強區域融合的

需要，香港除了需要

適應內地已直接與世界

接軌的新形勢外，還應該

培養全國性、區域性的發展視

野，把握兩地融合中香港可以扮演的角色。

港英年代，香港缺乏民族、國家身份，在心理上是

「借來的時間、借來的空間」，在地域上因處於中國內地

的邊緣，故在冷戰格局中為香港取得發展契機。但現在

及今後，香港須在一個正在崛起及已接軌世界的中國尋

找新的發展空間，必須在融入內地經濟的進程中把握更

大的機遇，而且這也成為香港社會越來越廣泛的共識。

其實，反對派以反對「被規劃」為新的「政治口頭

禪」，並非新鮮貨色，而是港英政府隔離、排拒和疏遠

內地的政策的老調重彈。過去香港負責粵港合作的前政

務司司長陳方安生，就藉口反對「邊界模糊」，令香港

在粵港合作中畫地為牢、守株待兔，貽誤了香港經濟的

調整和轉型。確如 隆集團主席陳啟宗等許多社會人士

批評，陳方安生「只懂說兩制、不懂談一國」，令粵港

合作浪費了大量時間。

社會各界指出，「被規劃」是靠害香港的歪論，如果

香港不抓住「十二五」規劃機遇，其唯一後果不是「被

規劃」，而是「被邊緣化」。有網民說，「被規劃」論是

倒米之論，是要700萬香港人冇啖好食。有網民指「被

規劃」，是神 貓屎，神憎鬼厭。可見，「被規劃」歪

論完全違背了廣大港人的根本福祉。
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最近，香港證券界發生一宗令人關
注的事件，那是美國高盛發行的一隻
俗稱窩輪的期權認購證，因為高盛在
設計這隻期權時引入錯誤的公式，導
致心細的投機者在期權一面世時就爭
搶購，期權金大幅飛升。之後，高

盛馬上宣布該期權停牌，在停止交易
之後，高盛宣布犯了一個技術性的小錯誤，並將該錯
誤的公式更正。換言之，突然炒高的期權就會在高盛
更正計算公式之後打回原形，那些自以為聰明、抓到
高盛錯誤的投機者反而會由賺錢變虧錢，高價買入的

期權會貶值。
這個事件在證券界引起極大的反響，多位經常在傳

媒發表財經評論的從業員紛紛聲討高盛，聲討香港交
易所，矛頭直指李小加。這些證券從業員都需要證監
會發給的執照才能工作，因此，至今為止，矛頭只針
對香港交易所而不敢指責證監會。實際上，發生這麼
大的錯誤，負責審批的證監會怎麼會沒有責任？我倒
認為證監會必須有人被問責。

高盛輸打贏要不能接受
過往，香港的窩輪發行商也曾經出現過開錯價的事

件，最後是發行商虧本以高價回收所發行的窩輪來解
決問題。這一回，為什麼高盛可以任意修改他們所發
行的窩輪的計算公式？因此，此事的確在證券界、特
別是以散戶為主的證券業界引起極大的反響，人人指
斥高盛「輸打贏要」，多家傳媒也以「輸打贏要」為
主題來報道這個事件。
我認為，若香港交易所、證監會允許高盛如此橫行

霸道，任意修改發行公式，是一種嚴重的打擊香港法
治精神的行為。法治精神就是某一方不能任意修改章
程、合約。高盛以這只是一項技術錯誤為理由而修
改，是很沒有道理的。當然，小股民是不可能與財雄
勢大的高盛打官司，現在，唯一可以保護小股民利益
的就是特區政府、證監會、香港交易所。
香港要成為金融中心，就不能允許這種金融霸權出

現，特區政府有必要出手逼高盛以該窩輪停牌前的價
格全面回收該批已發行的窩輪，而不是任意修改該窩
輪將來到期時的平倉計算方法。
國際金融中心不是一個只向大證券商搞政策傾斜、

只保護大證券商利益的中心。近來，特區政府被人罵
官商勾結已經太多次了，罵得有些麻木，索性不聽不
理，這是嚴重的問題。國際金融中心一定得有法治精
神，法律之下人人平等，國際金融中心一定得保護小
投資者，保護散戶，沒有這批散戶的支持，金融中心
是建立不起來的。
到目前為止，我們還沒有看到有人為這個事件組織

示威，我猜想其中一個原因是參與這些期權買賣者一
般都被認為是炒家，許多人不想人們指斥他們是炒
家，因此寧可低調處理、虧本離場。

「十二五」規劃首次對港澳地區發展設有獨立章節，對香港未來發展提出更清晰的發展定

位和更大的支持力度，但香港社會中也出現「被規劃」的疑惑，這種疑惑首先是被反對派製

造的歪論所誤導，另一方面也由於部分港人對國家認識不深。其實，只要了解「灣區計劃」

和「十二五」規劃支持香港經濟發展的內容，就可以認識到香港根本不存在「被規劃」的問

題，並且可以識破反對派製造所謂香港「被規劃」的歪論，是要歪曲和攻擊中央對香港的支

持，企圖令香港與內地相分離，貽誤香港經濟轉型和發展，這完全違背了廣大港人的根本福

祉。

反對派製造「被規劃」歪論阻延香港發展

■責任編輯：袁偉榮　

必須徹查高盛窩輪事件 曾淵滄 博士

「青年公民」與「關懷香港」昨日舉行記者會宣布，
會於今個星期五開始一連3日發動「 街活動」，並公布
一項於上月21日至30日進行的民意調查結果。在630名
受訪市民中，「同意」及「非常同意」復建居屋者，分
別有35%及37%；在「是否認同地產霸權嚴重」方面，
則有20%市民認同情況嚴重，48%則表示「非常認同」。
上述的調查結果難言「意料之外」。不過，在有關

「高地價政策」的一項上，「青年公民」與「關懷香港」
卻「報大數」，聲稱支持「放棄高地價政策」的受訪者
有46%，並在新聞稿中揚言「只有4成市民不同意政府
應立即取消高地價政策，證明高地價政策不受大部分市
民所歡迎」，即暗示有6成受訪者認同特區政府要「放棄
高地價政策」。

選擇性公布配合預設結論
不過，根據他們隨後「白紙黑字」地發布的詳細調查

結果，其實只有16%「同意」、12%「十分同意」，即共

28%認為香港要放棄高地價政策，但調查卻同時顯示，
有23%受訪者「十分不同意」當局放棄高地價政策，
「不同意」者亦佔19%，合起來達42%，遠較同意者多，
而在這問題上，表示「中立」的受訪者也有30%，他們
卻隻字不提，反映有關團體為了達致其預設的「結
論」，而選擇性地宣布有關的數據，企圖混淆視聽。
兩個組織同日宣布，會於今個星期五開始一連3日在

中環長江中心的公共場地發動所謂的「 街活動」，要
求政府「還市民居住權」，而包括捲入「懶理中椒小童
安危也要先讓傳媒拍照」的「青年公民」主席曾建豐等
多人齊齊「 街」數分鐘，望「證明」他們並非「玩玩
」。不過，專程到場撐場的公民黨黨魁梁家傑未有紆

尊降貴，只肯靠邊站「撓埋雙手睇戲」，未有與他們
「席地同睡」。

演 街騷 黨魁梁拒落場
公民黨前黨魁余若薇在美孚示威期間「死不肯

街」，是日梁家傑的舉動可謂同出一轍。梁家傑被問及
這問題時聲言，這次活動的主題是「無殼蝸牛」，發起
人又是「青年公民」，所以自己未考慮參與，「大家都
有不同的表達方式，我尊重任何意見的表達」。
是次「 街活動」，在公民黨「大佬」難以身體力行

支持下，「湊唔夠數」亦只好輪班「 街」。曾建豐
稱，除了他自己會兩晚長期駐守外，其餘的時段都是輪
班制，希望每個時段都有3至4人駐場，待周日（10日）
下午再在中環會合公民黨遊行至政府總部。

■香港文匯報記者 鄭治祖

新年度財政預算案
建議大幅增加煙稅，

公民黨黨魁梁家傑公開表示支持，引起
多個反對增加煙草稅的團體的不滿，並
於清明節到其議員辦事處舉行「喊魂」
等儀式「贈慶」，並要求對方在明日的
「加煙稅助長私煙論壇」上與他們「一
決高下」，否則不排除會把行動升級，
包括到公民黨有意參選的地區「踩場」
等。
由「全港報販大聯盟」、「好煙民大

聯盟」等組成的「稅債票償大聯盟」，
於昨日專程前往梁家傑的藍田啟田 辦
事處，發起名為「清明節喊袋巾魂」的
行動。他們帶來梁家傑、財政司司長曾
俊華、食物及衛生局局長周一嶽與副局
長梁卓偉4人的大型黑白照片，有成員
則手持飯碗與湯匙，進行古時「喊魂」
儀式，希望「喚起他們的靈魂與良
知」，隨後又在藍田區繼續邀請煙民登
記為選民。
大聯盟要求梁家傑不應繼續「龜

縮」，要「站出來」參與他們於明日舉
行的「加煙稅助長私煙論壇」，辯論有
關問題，否則他們會到公民黨總部示
威，並會到該黨有意出選的地區，尤其
是公屋選區開展選民登記工作，警告對
方指煙民的選票數目，在區會選舉中可
以「左右大局」。

大狀「龜縮」不敢應邀辯論
未有親自面對大聯盟示威的梁家傑在另一公開活

動上辯稱，他尊重任何人士表達意見，故認為沒有
需要就此返回辦事處了解事件，並「死撐」大聯盟
早前曾向60名立法會議員發出信件，故相信是次示
威並非只是「招呼」自己，又稱願與大聯盟會面聽
取他們的意見，卻未有回應會否出席大聯盟舉行的
論壇。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

「七一」翻炒雙普選 何俊仁揶揄講就易組「新工黨」梁耀忠懶懶閒

為爭奪今年區議會選舉的選票，反對派陣營中的公民黨、民主黨、民

協、社民連以至「人民力量」等，齊齊借有發展商在美孚新 附近興建20

層樓高的住宅一事大肆「抽水」，惟場面混亂，市民都不知「邊個打邊個」。公民黨趁勢「食住

上」，由其子組織「青年公民」及「關懷香港」公布所謂的民意調查，選擇性地曲解自己所得

的數據，聲稱「有46%受訪市民支持特區政府放棄高地價政策」，從而達致民意希望「放棄高

地價政策」的假象，可謂「為達目的不擇手段」。

製造假象

稱46%人反高地價
公民黨民調篤數

■「大聯盟」成員昨日趁清明節，到梁家傑的啟
田 辦事處舉行「喊魂」儀式「贈慶」。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■「青年公民」及「關懷香港」昨日轉戰中環，繼續
「 街」抗議，期間更不惜「報大數」製造民意。

香港文匯報記者劉國權 攝

今年由民陣舉行的「七一遊行」，其中一個主題
為「還我2012雙普選」，令罕有地順應民意投下支

持票的民主黨勢將成為眾矢之的。不過，每年的「七一遊行」都是
反對派催谷民意的戰場，故民主黨即使大有可能會「被追住打」，
仍然堅持出席。民主黨主席何俊仁稱，不會反對這些「口號式的主
題」，卻又不忿氣地揶揄道：「做唔做到就係另一回事 ！」
民陣日前宣布今年以「還我2012雙普選，打倒地產霸權，曾蔭權

下台」作為「七一遊行」的3大主題，其中「還我2012雙普選」曾經
是民主黨的政綱，故口號明顯是衝 該黨而來。何俊仁稱，該主題
並非只衝 民主黨而來，而是衝 全港人而來，「這些方向目標是
有其意義，我唔會反對，唔可以話衝 民主黨，都可能可以話係衝
全香港人，因為好多香港人未必覺得（2012年雙普選）做得到。」
被問及會否憂慮重蹈去年「被狙擊」的覆轍時，他則笑稱「唔使

驚」，「有咩咁危險？又冇人打我 殺我 。」
■香港文匯報記者 鄭治祖

大潑冷水
在08年立法會選舉落敗的前公

民黨成員張超雄，去年突然高調
籌組「新工黨」，更積極羅致來自勞工界的立法
會議員加盟造勢，包括職工盟的李卓人、街工的
梁耀忠，以及「公民起動」的何秀蘭等。不過，
這些「政治明星」自不肯輕易為張超雄「抬
轎」，故組黨一事遲遲未有聲氣。梁耀忠在回應
有關問題時，坦言組黨一事「急唔 」，「應該
有排搞」。
梁耀忠昨日在一公開活動上被問及「新工黨」

是否出台無期時稱，「新工黨」依然處於籌備階
段，他們現階段主要與不同工會團體聯繫，並
力草擬政綱，目前並無成立的「時間表」，「我
不斷都做緊，時間表就唔知，不過急唔到，擬

定好政綱仲要商討，應該有排搞」。
■香港文匯報記者 鄭治祖
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為求出位，社民連越玩越
激，卻引起普遍市民的反感。昨日，該黨10多
人到中聯辦示威、要求中央釋放內地的所謂
「維權人士」時，一度聲稱要採取「激進行
動」，隨後卻變得異常合作，按照警方的安排
在門外放下花圈及高叫口號後就和平散去。

香港文匯報記者潘政祁 攝

惹人反感


